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(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos). 

La Sra. PRESIDENTA: Buenos días. Buenos días, señorías, por favor, vayan tomando asiento. 

(Pausa.) Se abre la sesión de este pleno, el último del mes de febrero, y lo hacemos con el primer punto 

del orden del día: preguntas de respuesta oral al Gobierno. Artículo 193: mismo tiempo para quien 

pregunta y quien responde, se reparten a partes iguales los seis minutos. 

 

PCOP-533/2023 RGEP.1881. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada 

Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre valoración de la acción de Gobierno de la Comunidad de Madrid esta última 

semana. 

Comenzamos, señorías, con las preguntas dirigidas a la señora presidenta del Gobierno, para 

lo que doy la palabra a la señora Jacinto, Unidas Podemos; adelante. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Presidenta. Buenos días, señora Ayuso, le 

pregunto por la acción de su Gobierno la última semana. 

Mire, el pasado domingo no salieron a las calles de Madrid ni 34, ni 38, ni 48 médicos, fueron 

cientos de miles de madrileños, padres y madres que lo que queremos son pediatras, jóvenes que lo 

que quieren son psicólogos en la sanidad pública, cientos de miles de madrileños que lo que queremos 

es tener una presidenta y no una comercial del grupo Quirón. Mire, a usted ayer se le ocurrió -su última 

ocurrencia, la de ayer- prohibir que se pongan carteles y se recojan firmas en los centros de salud. ¡Qué 

liberal es usted, ¿verdad, señora Ayuso?! Pues tengo una mala noticia que darle, porque, aunque a 

usted no le guste, va a tener sanidad pública para desayunar, para comer y hasta para cenar. 

(Aplausos). 

Mire, le pregunto, qué ha hecho usted esta última semana, aparte de utilizar la cuenta 

institucional de Twitter de la Comunidad de Madrid para manipular, dedicarse a talar árboles o irse a 

Israel, y se lo pregunto porque, si usted lo que quería era visitar el Muro de las Lamentaciones, le 

bastaba a usted con irse a cualquier centro de salud de Carabanchel, porque, total, para llevarse a 

Okdiario y a Telemadrid no le hacía falta irse a usted tan lejos. (Aplausos.) Y, mire, señora Ayuso, usted 

lo que ha ido a hacer a Israel es lo que hace siempre en cualquier viaje internacional, que es tratar de 

captar, es tratar de buscar más especuladores. Yo sé que usted trabaja para los fondos buitre porque 

es evidente que para los madrileños usted no trabaja, de hecho, es usted su brazo político, pero es que 

ustedes en el año 2013 decidieron malvender 3.000 viviendas públicas a fondos de inversión. ¿Qué 

supuso eso para las familias? Pues que acabaron muchos inquilinos expulsados de sus hogares a pesar 

de que les ganamos en los tribunales, una victoria judicial en la que estoy muy orgullosa de haber 

participado. Y es que ustedes, en vez de rectificar, parecen querer ir a por más, y este problema con 

los especuladores no ocurre solo con la vivienda, ocurre también con la sanidad: ya hay al menos diez 

hospitales públicos en manos de fondos de inversión, y con las residencias de mayores ocurre tres 
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cuartas partes de lo mismo: 24 residencias públicas en manos de fondos de inversión. Y es que no sé 

qué me preocupa más, señora Ayuso, fíjese, si que esas residencias estén en manos de fondos buitre 

o que en las que gestiona usted directamente esté habiendo casos de personas mayores que están 

siendo trasladadas a los hospitales con síntomas de desnutrición. Así que le pido que nos explique cómo 

es eso posible. Le pido también que pida perdón a esas personas y le pido, por favor, que no se le 

ocurra a usted volver a solucionarlo prohibiendo trasladar a esas personas a los hospitales. (Aplausos). 

Y, mire, se lo voy a preguntar por última vez: ¿para quién trabaja usted, señora Ayuso? Porque 

es que en Madrid lo que faltan son médicos, son plazas en escuelas infantiles, son colegios e institutos 

públicos..., y lo que sobra, sobre todo lo que sobra, son especuladores y políticos como usted. Por eso, 

el 28 de mayo la vamos a echar y el 29 vamos a decretar Madrid como zona libre de especulación. 

Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

presidenta. Muy buenos días. El resumen de la última semana puede ser este: agradecer, en primer 

lugar, las felicitaciones recibidas a la sanidad madrileña durante los Premios Goya, agradecer también 

la recepción en el Estado de Israel o también agradecer el reconocimiento de que Madrid tiene la mejor 

sanidad de Europa. ¿Cuál es su semana? 500 violadores beneficiados por su ley del “sí es sí”, que 

significa sí es sí para los violadores. Sigo esperando sus disculpas, señorías de la izquierda; España 

espera sus disculpas. Y le pido disculpas para hechos como este: Orense, 5 de julio de 2007, un hombre 

ata de pies y manos a una mujer de 62 años, le tapa la boca con un paño, la viola varias veces y la 

abandona en un parque; un mes después, ata a una anciana de 73 años en su propio domicilio, la 

amenaza con un cuchillo en el cuello y también la viola. Durante el juicio no pidió perdón a las víctimas. 

Condenado a 22 años de prisión, acaba de ser puesto en libertad gracias a su ley, la ley de impunidad 

del Gobierno, ley de impunidad sexual del Gobierno. 

Lugo, 30 de septiembre de 2016, el llamado violador del portal agarra a una chica por el 

cuello, se la lleva al cuarto de contadores y abusa de ella. Allí, el 23 de octubre, en el mismo inmueble, 

se abalanza contra la otra vecina, que afortunadamente puede escapar. Condenado a seis años y medio, 

salió anteayer de la cárcel. (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Señor Moreno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): La valoración 

de mi Gobierno de esta última semana no tiene comparación con la valoración..., con su Gobierno. Me 

gustaría oír de usted, de ustedes, de todos ustedes, la repulsa a esa barbaridad que ocurre por sus 

leyes y que causa tanto dolor y, si lo hace, ahí tendrá mi apoyo. 

Esta semana, además, ustedes me han llamado terrorista sanitaria, entre otras lindezas, 

incluso han llegado a decir que les gustaría sacarme las tripas; me gustaría saber qué puedo decir de 

ustedes cuando favorecen a más de 500 violadores. Y la realidad es que los que me han criticado por 
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la sanidad pública, que es la mejor de Europa, a la vez me han dado las gracias, no a mí, al grupo 

Quirón, precisamente en los Premios Goya. Y la realidad es que el ganador, el de la película más 

galardonada de estos premios, se formó en la escuela de cine de la Comunidad de Madrid que financian 

todos los madrileños. Y la realidad también esta misma semana es que los equipos de ayuda de los 

bomberos que recibimos ayer en Barajas son cuerpos que dependen únicamente del dinero público de 

la Comunidad de Madrid. Así son nuestros servicios y esta ha sido nuestra semana, mientras ustedes 

andan a peleas en su Gobierno, algo incomprensible. ¿No les da vergüenza? Pues bien, nosotros 

gestionamos y gestionamos bien, y ustedes son un auténtico desastre. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señor Moreno, si usted considera que su 

portavoz no ha hecho bien su trabajo, dígaselo a ella; no se vuelva a levantar con ningún cartel. 

(Rumores.) Primera llamada al orden, señor Moreno; no vuelva a interrumpir el pleno, ni usted ni ningún 

diputado de su Grupo Unidas Podemos. Continuamos, señor Morano. Continuamos con la pregunta que 

dirige la señora Monasterio a la señora presidenta del Gobierno, y lo hacemos en silencio. (Rumores.) 

Señora Alonso, ¡y lo hacemos en silencio! 

 

PCOP-99/2023 RGEP.267. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. 

Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cómo valora el impacto en nuestra región de la Ley 2/2016, de 29 

de marzo, de Identidad y Expresión de Género e Igualdad Social y no Discriminación de la 

Comunidad de Madrid. 

Señora Monasterio, adelante, por favor. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Buenos días, presidente. Hace 

dos semanas le preguntamos, preocupados sobre el adoctrinamiento juvenil, y usted ridiculizó a todas 

las madres a las que sí nos preocupa el adoctrinamiento. La semana pasada le pedimos un dato 

específico, un dato sobre cuántos inmigrantes sin residencia legal en España tenían tarjeta sanitaria, y 

usted no nos dio el dato y volvió a insultarnos diciendo que no teníamos corazón. Esta misma semana, 

la Mesa de la Asamblea, que su partido dirige, censuró la pregunta de cuántos niños han sido 

hormonados en la Comunidad de Madrid. Hoy le preguntamos: ¿cómo valora el impacto en nuestra 

región de la ley trans, que se niega a usted a derogar a pesar de ser mucho más perniciosa que la ley 

trans de Pedro Sánchez, que en su partido -por cierto, con acierto- critican? 

Y, aunque usted tenga una cruzada personal contra los datos, le vamos a dar varios, y es que 

en España hay más de 1.000 menores, ¡1.000 menores!, que han sido medicados, con efectos dañinos 

e irreversibles para su salud. Y nos preocupan estos datos porque resulta que con su ley trans se permite 

la hormonación de niños de 12 años sin consentimiento paterno, con pena, además, de retirar la 

custodia a los padres si se niegan. Y, para que nos crea, le voy a leer el texto exacto de lo que dice su 

ley trans: “Artículo 14, atención sanitaria de menores trans. Las personas trans menores de edad tienen 

derecho a recibir tratamiento médico relativo a su transexualidad. Los menores trans tendrán derecho 
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a recibir tratamiento para el bloqueo hormonal al inicio de la pubertad para evitar el desarrollo de 

caracteres sexuales secundarios no deseados y a recibir tratamiento hormonal cruzado en el momento 

adecuado de la pubertad para favorecer que su desarrollo corporal se corresponda con el de las 

personas de su edad, a fin de propiciar el desarrollo de caracteres sexuales secundarios deseados. La 

negativa de los padres o tutores a autorizar tratamientos relacionados con la transexualidad o a que se 

establezca preventivamente un tratamiento de inhibición del desarrollo hormonal podrá ser recurrido 

ante la autoridad judicial.” ¿Qué opina usted de esto? 

En países como Suecia, Reino Unido o Escocia ya se han dado cuenta de los graves efectos 

que supone esta barbaridad. ¿Piensa derogar usted esta ley trans en algún momento o va a hacer como 

Sánchez con la ley del “sí es sí”? Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Toma la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. En primer lugar, valoro que su grupo no ha presentado ninguna enmienda ni ninguna propuesta 

sobre esta ley en los últimos cuatro años. Así que lo que toca hacer en estos momentos, a raíz de la ley 

nacional que va a dejar sin efecto toda la ley de la Comunidad de Madrid, va a ser legislar a continuación 

para corregir las chapuzas, porque, si legislan así con leyes como la del “sí es sí”, no quiero ni imaginar 

lo que va a salir de ese esperpento legislativo. Haremos como con la ley maestra y corregiremos todos 

los efectos de una ley, que ya le digo por adelantado -lo he dicho siempre-: estamos en contra de la 

misma. 

Yo, desde luego, no sé en qué andan ustedes, no voy a entrar en sus estrategias ni tampoco 

voy a ir contra su partido; ¡ya le gustaría!, pero es que no estoy en eso. Desde luego, también quiero 

recordar que muchos de los diputados que están hoy con usted estaban en el Partido Popular cuando 

se aprobaron esas leyes, cuando estábamos en minoría absoluta, y nadie rompió el carné. Ahora 

también le he oído incluso hablar de sanidad; de hecho, solo le ha faltado ir a la manifestación de la 

semana pasada con sus nuevos compañeros. Pero es que, mire, todo lo que están reivindicando a estas 

alturas, en tiempo de descuento de la legislatura, nunca lo han traído a esta Cámara en los últimos 

cuatro años. Es más, lo peor es que encima hablan ahora, por ejemplo en materia sanitaria, ¡cuando 

nos han tumbado los presupuestos con los que íbamos a mejorar las condiciones laborales de todos 

ellos! (Aplausos). 

Así que nosotros vamos a seguir haciendo propuestas en positivo, propuestas también a favor 

de la vida, que es una propuesta desde este Gobierno y que ya está teniendo sus efectos, y vamos a 

poner en marcha desde hoy un nuevo canal, como ya anuncié hace semanas; un nuevo canal que van 

a tener las 24 horas del día, todos los días del año, a través del 012 de la Comunidad de Madrid, las 

mujeres que tengan dudas, que quieran seguir adelante con sus embarazos y que necesiten la ayuda 

de la Comunidad, integrando el anterior teléfono e incorporando de esta manera también WhatsApp, 

emails, chats..., todo lo que necesiten, durante las 24 horas. Vamos a estar precisamente centrados en 

lo más importante, que es también trabajar en favor de la vida. Por cierto, en un país, donde desde 
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hace décadas se puede abortar, hay libertad para abortar; es más 100.000 personas se abortan al año, 

no es ninguna novedad ni ningún avance que nos propone la izquierda, como también desde hace 

décadas se podía escuchar el latido del bebé, luego tampoco hacen ustedes ningún avance en este 

sentido. Y, mientras tanto, España está sumida en un invierno demográfico insoportable, sobre el que 

estamos trabajando con políticas en positivo, que es donde estamos centrados, con decenas de 

propuestas y donde les estamos esperando a ustedes. 

Yo lo que veo es que están intentando en todo momento poner zancadillas a un Gobierno 

estable en la comunidad autónoma menos endeudada. Nunca hablan de eso cuando hablan de las cifras, 

siempre van a los datos maniqueos, lo que invierte por comunidad... Díganles a los demás cómo están 

la inmensa mayoría de las comunidades autónomas de este país, especialmente las de la izquierda, 

endeudando a las generaciones futuras y haciendo propuestas con un dinero que no les pertenece. Me 

sorprende que nadie está haciendo una reflexión en este sentido, pero también me sorprende que esté 

usted al borde de mantener y, desde luego, de convocar la próxima manifestación de la izquierda. 

Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Monasterio. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Presidente, su voto tumbó la 

derogación de la ley trans, el año pasado, que trajo este grupo a la Cámara. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-851/2023 RGEP.2842. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. 

Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

sobre proyectos estratégicos que tiene previstos para la Comunidad de Madrid. 

A continuación, el señor Lobato, en nombre del Grupo Socialista, toma la palabra. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Muchas gracias. Buenos días. Quería 

trasladar, en primer lugar, mucho ánimo y un abrazo al señor Ossorio. 

Señora Ayuso, ayer dictó una orden para amenazar y prohibir a las familias y a los 

profesionales sanitarios informar sobre lo que está pasando en la sanidad pública en Madrid, y me 

acordé de su lema de campaña: comunismo o libertad; ¡pues vaya.., vaya libertad!, ¡vamos, se le está 

poniendo una cara de bolchevique estos días...! (Aplausos.) Resulta que cientos de miles de familias 

normales vuelven a pedir cosas ¡normales!, como volver a tener médico en su centro de salud, como lo 

han tenido toda su vida, y su respuesta vuelve a ser no solo la soberbia de siempre, sino que además 

le suma prohibiciones y amenazas. Pues se equivoca, señora Ayuso; puede usted prohibir lo que quiera, 

pero el problema no va a desaparecer, ni el problema de la sanidad ni el problema que usted empieza 

a tener, señora Ayuso. 
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Hace un año le propuse un pacto por la salud, pero usted cree saberlo todo, estar por encima 

de todos, y no le importan nada la sanidad, la educación, la vivienda, las residencias..., ¡no le importa 

nada!, ¡pero a la gente sí le importa, señora Ayuso! ¿Y sabe qué creo? Creo que debería usted escuchar 

más y prohibir menos, señora Ayuso. Dígame qué planes tiene para estos meses. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: La señora presidenta del Gobierno tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Le voy a leer la ordenanza; dice: “A efectos de esta ordenanza, se entiende por 

publicidad toda acción encaminada a difundir entre el público el conocimiento de la existencia de una 

actividad asistencial, religiosa, cultural, política, sindical, profesional, deportiva y económica o de 

productos y servicios, o cualquier otra dirigida a recabar la atención del público hacia un fin 

determinado.” ¿Le suena esta ordenanza? ¡Es suya!, la firma usted como alcalde en Soto del Real el 15 

de julio de 2016. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: El señor Lobato toma la palabra. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Vamos, que me hable usted a mí de 

transparencia y de participación, señora Ayuso..., en fin... Entre usted y yo, ¿sabe qué es lo que más 

me dicen donde voy cuando visito un centro de salud, un hospital, un colegio, un comercio, una 

empresa..., lo que me dicen en todas partes? Lo mismo: “hay que ver, Juan, lo que tienes que aguantar 

con Ayuso”, y yo les digo: ¡no, hombre, no!, ¡hay que ver lo que tenéis que aguantar vosotros!, ¡lo que 

tenemos que aguantar todos: los mayores en las residencias, las familias sin urgencias, con listas de 

espera disparadas, los jóvenes sin vivienda, sin plazas de FP, los taxistas, las mujeres, los profesores...! 

(Aplausos.) ¡Hombre, señora Ayuso! Mire, ¿sabe qué le digo? Que ya está bien de aguantar su falta de 

educación, su falta de respeto y su falta de sensibilidad a todas horas y con todo el mundo; señora 

Ayuso, ¡ya está bien! 

¿Usted tiene sentido del ridículo? ¿Usted tiene sentido del compromiso, de la palabra dada? 

Esta semana está prometiendo otra vez muchas cosas y siempre me acuerdo de la foto promesa que 

hizo hace cuatro años, maniquíes incluidos del hospital de Lozoyuela, ¡que lo único que hay son los 

maniquíes en Lozoyuela a estas alturas! ¿Usted tiene sentido de lealtad y de compañerismo? Habría 

que preguntarles al señor Casado, al señor Feijóo o al señor Enrique López. 

Y, díganos, ¿usted cree que el aborto es un derecho de las mujeres? Responda con claridad 

hoy aquí a las mujeres, que están también hartas de su falta de respeto y de su falta de sensibilidad, 

señora Ayuso. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: La señora presidenta toma la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, no puede usted hablar en esta Asamblea apoyando al señor Sánchez, al que el Tribunal 

Supremo ha denunciado porque ha dejado a España desnuda al frente de un golpe de Estado de los 
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independentistas catalanes. (Aplausos.) Usted apoya a un señor Sánchez que deja a España desnuda 

ante los delitos de los violadores; usted apoya al señor Sánchez, que deja a Madrid desnuda para dar 

el dinero de los madrileños a los independentistas catalanes y vascos, como deja desnuda a Madrid ante 

el colapso sistemático y diario de las Cercanías, que utiliza la clase obrera en esta comunidad. 

(Aplausos). 

Son ustedes los que denigran la mejor sanidad pública de España y de Europa, mientras los 

médicos sacan adelante..., después de tantas presiones como están haciendo ustedes, utilizando las 

sedes como si fueran sedes del Partido Socialista y no centros de salud, ellos lo están sacando adelante 

ante su desprecio. Y denuncie, si es tan valiente, cómo está la situación de la sanidad en las 

comunidades autónomas donde gobiernan ustedes. Por cierto, se olvidan, ¡qué casualidad!, de la mayor 

huelga que hay hoy en España, que es del personal de Justicia; el sistema judicial hoy está colapsado 

en este país y todos ustedes bien que lo están callando, cuando es responsabilidad de su Gobierno. 

Me gustaría, además, mire, que haga una evaluación sobre esta declaración de la delegada 

del Gobierno ayer mismo; dijo: en Madrid han subido los homicidios, los asesinatos, los abusos 

sexuales... Esa es la única responsabilidad que tiene el Partido Socialista en Madrid y ¡miren cómo 

confiesan que son incapaces de hacer nada al respecto! ¡Qué desastre, señoría!, ¡qué desastre! 

(Aplausos). 

Miren, yo llevo muchos meses ya denunciando que lo que están haciendo con la sanidad no 

es un asunto sanitario sino un asunto político y tanto es así que su portavoz, Patxi López, me ha dado 

la razón esta semana cuando ha dicho: “es un debate político claro, fundamentalmente ideológico, con 

una derecha que desmantela y privatiza lo público y una izquierda que revierte estas políticas y refuerza 

los sistemas públicos”. Ya, señoría, ya. Miren, no estamos desmantelando absolutamente nada público, 

estamos orgullosos de la mejor sanidad de España, que tiene los mejores resultados en listas de espera, 

en atención al ciudadano, en número de hospitales, en tecnología..., la mejor sanidad pública de España 

se da en la Comunidad de Madrid y que ayuda tanto a ciudadanos de todos los rincones. Así que usted 

solucione los problemas con ese Gobierno del “sí es sí” que, cuando no ataca, desprecia a la Comunidad 

de Madrid; usted defiende a ese Gobierno y por eso se está hundiendo día a día. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-865/2023 RGEP.2865. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada 

Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

se pregunta si considera que está haciendo todo lo que está en su mano para ofrecer la 

mejor educación en la Comunidad de Madrid. 

A continuación es el Grupo Más Madrid quien toma la palabra; en su nombre, la señora García. 
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La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Señora Ayuso, ¿considera que está haciendo 

todo lo que está en su mano para mejorar la educación de la Comunidad de Madrid? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Señoría, le 

agradezco la pregunta, porque nunca se había invertido tanto en educación pública como ahora, ni se 

ha tratado mejor a los docentes ni se han cuidado tanto las infraestructuras y a los alumnos como 

ahora. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora García, tiene la palabra. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Gracias. Lo primero quería agradecer a los 

médicos y médicas que están encerrados en Hortaleza defender la sanidad de todos y todas. (Aplausos). 

Fíjese, señora Ayuso, uno podría pensar que, si han armado tremendísima chapuza con la 

sanidad, pues es que ustedes estaban ocupados y preocupados o pendientes de gobernar otras cosas, 

por ejemplo, la educación; que, si estaban insultando a los médicos y médicas, es porque ustedes 

estaban cuidando a la comunidad educativa, ¡pero no!; que, si no han construido los 22 centros de 

salud que han prometido, es porque han estado construyendo los institutos de Butarque, de San Fermín, 

del Ensanche de Vallecas o de Valdebebas, ¡pero no!; que, si no hay pediatras, es porque ustedes 

estaban centrados en quitar los barracones del Héroes del 2 de Mayo, del Humanejos o del Ceipso La 

Luna, o en terminar las obras a tiempo de Pérez Llorca o del Yvonne Blake, ¡pero no! Ustedes no solo 

han abandonado el corazón de nuestro sistema de bienestar, que es la sanidad, sino que también ha 

abandonado su esqueleto, su columna vertebral, que es la educación. No hacen nada con la sanidad, 

no hacen nada con la educación, no hacen nada con la vivienda..., no hacen nada porque ustedes no 

sienten nada (Aplausos.); donde deberían tener un corazón lo que tienen es un descampado. 

Mire, señora Ayuso, el otro día le dije que usted iba a pasar a la historia por los protocolos de 

la vergüenza, por la mordida de su hermano y por cargarse la sanidad. Pues, mire, le actualizo: también 

va a pasar a la historia por ser la única presidenta que ha sacado a la calle a un millón de personas en 

contra de su chapuza sanitaria y en contra de su Gobierno. (Aplausos). 

Y usted, no hace falta decirlo, está cada día más nerviosa -ni la mitad que el señor Feijóo, 

también le digo-: que si somos cincuenta boicoteadores, que si esto es un plan maligno de Mónica 

García... Y la última es tratar de prohibir los carteles en los centros de salud; exactamente, señora 

Ayuso, ¿cuál es el cartel que le molesta: el de no hay médico, el de no hay pediatra, el de no hay cita, 

el de no hemos construido el centro de salud que llevamos prometiendo desde hace diez años...? 

(Aplausos.) Usted está más preocupada por tapar su chapuza que en resolver su chapuza. Y, mire, por 

cada cartel que usted arranque van a aparecer diez, cien o mil carteles como este de “viva la sanidad 

pública” en nuestras terrazas, en nuestros balcones, en nuestros centros de salud y en nuestras calles 

(Aplausos.), porque vamos a defender la sanidad pública con libertad y orgullo a pesar de sus mordazas. 
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Y, mire, la sanidad es el corazón de nuestro sistema de bienestar, que lo ha levantado a pulso 

la gente humilde y trabajadora de esta región y de este país. La sanidad es lo que han levantado a 

pulso a aquellos que saben lo que significa ponerse malo, la educación pública la han levantado quienes 

saben lo que es los que no han aprendido a leer ni a escribir, las residencias de mayores la han levantado 

a pulso los mayores que se han dejado la espalda y las rodillas trabajando toda su vida, el Estado de 

bienestar está edificado sobre el sudor de nuestros padres y de nuestros abuelos, y lo han hecho para 

poner el cuerpo para que nuestros hijos y sus nietos puedan tener una vida mejor. Y usted ha tratado 

de robarnos nuestro mayor tesoro y nuestra mejor... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora García. Tiene la palabra la señora presidenta del 

Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, la educación y la sanidad públicas las han levantado a pulso los madrileños después de 

25 años de Gobiernos del Partido Popular. Usted ha ido a ver unas obras que finalizan en mayo y ¿de 

verdad que usted quiere convencer de que esos son los colegios de Madrid, que son barracones? Mire, 

de 60.000 aulas que hay en la Comunidad de Madrid, hay 239 modulares, lo que significan 6.000 

alumnos de 1.200.000. ¿Eso es para usted el resumen de la educación? Por cierto, a la que ha dedicado 

cinco segundos. Tome nota: en Valencia hay 19.000 alumnos en aulas de ese tipo. 

Y nunca se han construido tantas infraestructuras educativas: más de 50.000 plazas en los 

últimos años; este año, 130 millones de euros para construir y ampliar 33 colegios e institutos en 19 

municipios, y prometimos 20 nuevos centros educativos públicos y 130 ampliaciones y el balance son 

31 obras nuevas y 168 ampliaciones. 

Cosas que olvidan desde su partido: por ejemplo, la señora Carmena fue incapaz de inaugurar 

la mitad de las escuelas infantiles que prometió, solo ejecutó el 8 por ciento del gasto en mantenimiento 

y, eso sí, pedía a las madres que fueran a limpiar a los colegios, ¿se acuerda? Así que así son ustedes: 

mucho de pedir, poco de ofrecer. Además, para ustedes un colegio modular es lo mismo que, por 

ejemplo, la sanidad: que le bastan 24 huelguistas al día más o menos después de la gran manifestación 

para decir que todo el sistema sanitario está en huelga. Miren, pues lo que me dicen por la calle 

precisamente es lo contrario: que para sanidad excelente la que tienen los madrileños, de la que están 

muy orgullosos. 

Y, por último, sobre esa decisión de destrozar los espacios públicos, señoría, esta es su sanidad 

pública...; esto, esto es asqueroso y hay que obligar a acabar con ello (Aplausos.), y le voy a decir por 

qué: porque hay que defender el decoro en los espacios públicos, porque eso lo pide el paciente, 

señoría, porque los pacientes no tienen por qué aguantar sus reivindicaciones sindicales, ensuciándolo 

todo. (Aplausos.) Porque, miren, las camisetas, las pulseras, las manifestaciones..., bienvenidas sean, 

están muy bien, señoría, pero hay que respetar el horario de atención al paciente (Aplausos.) y hay que 

destinar las labores sindicales a los lugares donde toca... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Silencio! 
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La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No es de 

recibo... 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Silencio! ¡Señor Sánchez! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¡Por favor, 

señoría, necesito hablar! ¿Se pueden callar un momento y escuchar? Que no es de recibo que un 

paciente y una persona mayor vayan a ser atendidos en un centro de salud y les están manipulando, 

tomando firmas... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Guarden silencio! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): 

¡Ensuciándolo todo! El ciudadano tiene derecho a ser tratado en un espacio público limpio. Un centro 

de salud tiene que ser un lugar con decoro, que esté limpio y que dé tranquilidad. (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No pueden 

secuestrar los espacios de todos los ciudadanos para sus intereses electorales. (Aplausos.) (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Señor Sánchez, primera llamada al orden! Señor Sánchez, esta es la 

casa de la palabra, no es la casa del grito ni de la violencia. ¡Basta! Señora García, contención y respeto 

a esta institución. Dejen de gritar, por favor, señorías, de Más Madrid; dejen de gritar y de usar violencia 

verbal cuando habla el adversario. (Rumores.) Abandonen esta actitud en esta institución. Señor 

Delgado Orgaz, primera llamada al orden; deje de interrumpirme y escuche. 

 

PCOP-874/2023 RGEP.2875. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. 

Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre 

grado de inversión en la Comunidad de Madrid de inversores extranjeros con respecto al 

resto de España. 

Disculpe, señor Muñoz Abrines. Toma la palabra el portavoz del Grupo Popular. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. ¿Cuál es el grado 

de inversión extranjera en la Comunidad de Madrid? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Señoría, 

desde que accedí al cargo, la inversión extranjera en la Comunidad de Madrid ha crecido un 40 por 

ciento y lideramos la inversión extranjera con un 73 por ciento, es decir, 3 de cada 4 euros que llegan 

a España lo hacen en nuestra comunidad. Y vamos a seguir buscando inversores, lo hicimos durante 
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este último viaje a Israel, la única democracia de Oriente Medio y que está tan denostada por la izquierda 

de esta Cámara y por políticos del resto de España que no entienden la importancia de estas relaciones. 

Primero, agradezco la acogida del presidente del Estado de Israel, Isaac Herzog, del ministro de 

Economía y de los máximos responsables de seguridad del país y de la capital. Desde todas las 

sensibilidades políticas nos han agradecido esta visita y nuestra decisión de reforzar las relaciones tanto 

políticas como económicas. Y también fue todo un honor que nos permitieran ofrecer una corona de 

flores y depositar una piedra en el Museo del Holocausto, además de darnos la palabra y poder hablar 

desde un lugar tan especial; es, desde luego, un orgullo para toda la Comunidad de Madrid. A su vez, 

el consejero de Economía se pudo reunir con distintos inversores para conocer proyectos muy 

interesantes que podemos desarrollar conjuntamente entre Israel y Madrid: en innovación, 

digitalización, medio ambiente, salud..., porque compartir conocimientos nos ayuda a mejorar los 

servicios públicos, a crear empleos...; de hecho, los empresarios israelíes han invertido en Madrid este 

año en varios proyectos por valor de 17 millones de euros, el 88 por ciento de lo que ha llegado a 

España. Y, desde luego, no podemos perder esta oportunidad, no podemos perder ninguna. De hecho, 

esta misma semana vamos a viajar a Londres para ofrecer la Comunidad de Madrid como un lugar de 

inversión y vamos a dar hoy a conocer la agenda de trabajo, al alcance de ninguna comunidad 

autónoma, y, por lo que estamos viendo, es bastante mejor que, por ejemplo, las agendas del presidente 

del Gobierno, que cuando viaja a plantar árboles se quita la corbata en países que ni se acuerda de su 

nombre. 

Así que la Comunidad de Madrid es motor económico nacional; de hecho, en 2022 crecimos 

por encima de la media nacional y en 2023 esperamos que sea un 40 por ciento. Somos motor de 

generación de empleo, somos la región que más ha crecido en el último año, somos la región donde 

más oportunidades tienen las mujeres, es la segunda región de Europa en número de empleados de 

alta tecnología, somos la región mejor y más digitalizada de Europa, en cinco años seremos la zona de 

Europa con mayor tráfico de datos, el quinto lugar de Europa más atractivo a la inversión, el décimo 

lugar del mundo, la décima economía del mundo más abierta a la inversión extranjera... Y la izquierda 

pretende descalificarme llamándome comercial, pero para mí es, desde luego, un gran orgullo ser la 

mejor comercial de Madrid, frente a los que expulsan el empleo y las oportunidades. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta del Gobierno. Señor Muñoz, tiene la 

palabra. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. Señorías, la 

inversión extranjera es responsable, por ejemplo, del 8 por ciento del total de los puestos de trabajo de 

este país. Por eso, promover una política atractiva para la inversión y, especialmente, atraer inversión 

extranjera no solo es inteligente, sino absolutamente imprescindible. Pero, por desgracia, señorías, en 

España, a diferencia de lo que ocurre en otros países, hay una izquierda que, desde luego, es enemiga 

del progreso; una izquierda que, cuando ve que algo suena a ahorro, ¿qué hace? Le pone el impuesto 

de patrimonio y, si sigue sonando, impuesto de patrimonio 2.0. Miren, tenemos una izquierda, señorías, 

que se dedica a insultar y a señalar a los empresarios que crean riqueza y que crean puestos de trabajo 

y, cuanta más riqueza y más puestos de trabajo hacen, más insultos que reciben. Señorías, los 
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ciudadanos yo creo que somos absolutamente conscientes de que hay una izquierda radical y farisea; 

una izquierda, señorías, que dice que la política hay que hacerla en los barrios, pero después desayunan 

en el Ritz; una izquierda, señorías, que se agarra a la sanidad pública, pero llama a la presidenta 

“terrorista” en un evento patrocinado por Asisa; una izquierda, señorías, en la que cargos públicos del 

Partido Socialista de Extremadura vienen a Madrid a manifestarse por la sanidad pública madrileña, 

pero no lo hacen para conseguir un tren en condiciones para su región. (Aplausos.) Yo no sé, señorías, 

si esas personas vinieron llamadas por el señor Lobato y tampoco sé si las personas que hablan con el 

señor Lobato son los mismos figurantes con los que el señor Sánchez se hace esas fotos y hace esos 

vídeos. (Aplausos). 

Señorías, la izquierda socialista es la que hace cinco años precisamente ahora se manifestaba 

en las estaciones de Cercanías, pero, una vez en el Gobierno, cinco años después: abandono, averías y 

continuos retrasos. La izquierda, señorías, que representa, por ejemplo, Mónica García dice que su 

modelo es la Valencia de Mónica Oltra y la Barcelona de Ada Colau. Pues los madrileños tenemos muy 

claro, señorías, que no queremos ese modelo que consiste en denigrar y esposar a las víctimas de 

abusos sexuales; no queremos ese modelo que pide respeto para las mujeres soltando violadores; no 

queremos un Madrid de okupas y de imputaciones; no queremos una región que veta y ofende a 

ciudades como Tel Aviv y países como Israel. Porque, mire, si tanto le preocupan a la señora Colau los 

derechos humanos, no sé por qué no rompe el hermanamiento con La Habana, por ejemplo, dictadura 

comunista (Aplausos.), o, por ejemplo, con Túnez, donde la ONU en estos momentos está preocupada 

por el aumento de la represión y donde, por ejemplo -escuchen-, se niegan a despenalizar la 

homosexualidad. Miren, ¿saben cuál es el problema? Que hay una parte de la izquierda que llama nazis 

a los demás con mucha facilidad, pero que en el fondo comparten una de sus señas de identidad: el 

antisemitismo. Miren, señorías, hay mucha gente, señora presidenta, que ha criticado su viaje a Israel, 

por eso y por otra razón, porque, como dijo Kennedy, Israel lleva el escudo de la democracia y la espada 

de la libertad. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Pasamos, señorías, a las preguntas que se formulan a los consejeros. 

La señora consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura tiene tres preguntas, dos de ellas las 

formula el Grupo Socialista. 




